

11-12/2/54

Javier de IRANZU

Por ~~XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX~~

Entre el 29 de Enero y el primero de Febrero, ambos días inclusive, ha tenido lugar la Conferencia Económica de Londres, convocada por el Movimiento Europeo. Las reuniones se han celebrado en Church House, la Casa Central de la Iglesia Anglicana, anejó de la Abadía de Westminster, lo cual ha contribuido a que esta Asamblea -como la que la precedió, en Abril de 1949-, se conozca con el nombre de "Conferencia de Westminster". Los delegados han vivido los días de las reuniones en un marco religioso, rodeados de símbolos cristianos y textos evangélicos. Los atributos de San Pedro, el primer Pontífice de la Iglesia cristiana, servían de adorno al respaldo utilizado por el Presidente de la Asamblea en la gran sala de conferencias que reúne la contextura de un Parlamento.

Tomaron parte en la conferencia delegaciones acreditadas por los Consejos asociados en el Movimiento Europeo, representativos de Gran Bretaña, Francia, Bélgica, Holanda, Luxemburgo, Sarre, Islandia, Dinamarca, Noruega, Suecia, Finlandia, Irlanda, Suiza, Alemania Occidental, Checoslovaquia, Austria, Polonia, Rumanía, Lituania, Letonia, Estonia, Hungría, España, Italia, Yugoslavia, Grecia, Turquía, Australia, Africa del Sur, Canadá, Nueva Zelanda y las naciones asociadas a Francia en Indochina; o, lo que es lo mismo, los quince países integrantes de Europa Occidental, la Comunidad de Naciones Británicas, la Unión Francesa y los delegados de los Consejos Nacionales de Finlandia, Suiza, España, Yugoslavia y los países situados al Este de la cortina. Los símbolos representativos de los diversos países se unían, engarzados con textos bíblicos, en el balcón corrido destinado al público, que cubre la sala de plenos. La bandera de España no era monárquica -la franquista hoy-, sino la republicana. Entre los delega-

dos se encontraban bastantes negros africanos, de habla inglesa y francesa.

El organismo representativo de los pueblos que integren el Estado español, es el "Consejo Federal Español del Movimiento Europeo", constituido por acuerdo de la "Unión Liberal", el "Movimiento por los Estados Unidos Socialistas de Europa", el "Movimiento monárquico pro Europa Unida", y los Consejos demócrata-cristiano, catalán y vasco por el Movimiento Europeo. Se hallaban presentes en la Conferencia, a título de delegados, los señores Madariaga, liberal; Gironella, socialista catalán; Leizaola e Irujo, vascos. El jefe de la delegación actuante, que, aparte de sus intervenciones en Comisión, llevó la voz del Consejo Federal en la sesión plenaria, fué el señor Leizaola, Consejero de Hacienda del Gobierno Vasco y perito en cuestiones económicas.

Fueron ponentes de los diversos informes, los señores Amery y Layton, británicos; Boel, belga; Ete, turco; Nedershorst, holandés; Philip y Piaton, franceses; Semler, alemán; y Svenilson, sueco. Presidió la Asamblea el señor Abs, alemán.

Además de los delegados internacionales, concurrieron los del "Consejo Parlamentario del Movimiento Europeo", la "Liga Europea de Cooperación Económica", el "Movimiento Socialista por los Estados Unidos de Europa", los "Nuevos Equipos Internacionales", la "Unión Europea de Federalistas" y el "Centro Europeo de la Cultura". Se hallaron presentes Ministros de varios países europeos, así como el Presidente de la Asamblea Europea, señor Spaak.

Los "Nuevos Equipos Internacionales" celebraron reuniones diarias para discutir los problemas planteados y buscar, en cada uno de ellos, un acuerdo de coincidencia. A ellas asistieron representantes de los Consejos nacionales francés, alemán, italiano, belga y vasco.

El Foring Office dió una recepción a los delegados y Lord

Amery, Presidente de honor británico del Movimiento Europeo, les obsequió con un banquete.

Los trabajos de la Conferencia fueron agrupados en tres Comisiones: la primera, "Expansión de los Cambios y Creación de un Gran Mercado"; la segunda, "Expansión de la Producción"; la tercera, "Inversiones". Esta tercera Comisión fué la que reunió elementos más homogéneos y la primera que terminó sus trabajos. En sus deliberaciones cooperó con reiteración el señor Leizaola. La primera, aunque con gran debate, también llegó a conclusiones de cierta homogeneidad. La segunda, en cambio, dejó la sensación confusa de lo que no está aún suficientemente maduro y debatido. De manera concreta, quedó en el aire el problema agrícola, con todas sus implicaciones, de modo singular las de orden social. Tanto los demócratas cristianos como los socialistas, formularon enmiendas de rotunda oposición a las conclusiones presentadas por la Comisión, que hubieron de ser modificadas fundamentalmente.

Aparte los temas debatidos, fueron aprobadas diversas resoluciones de carácter general. Merece mención la de Lord Layton, en la que se declara necesario y urgente el entendimiento de Gran Bretaña y la Comunidad de Naciones Británicas con la Europa de los Seis y la adopción definitiva del Estatuto Político de Europa. Fué aprobado por aclamación. ~~xx~~ Sólo un delegado salvó su voto.

También fué aprobada por aclamación la propuesta del señor Leizaola, para que en la literatura empleada por el Movimiento Europeo, en lugar de referirse específicamente a los países situados más allá del telón de acero, incorporados hoy al Bloque soviético, se coloquen en la misma situación a todos los Estados europeos que, por diversas causas, no forman parte del Consejo de Europa, como son, además de aquéllos, España, Portugal, Suiza, Finlandia y Yugoslavia.

La preocupación fundamental de la Conferencia ha sido la re

ferente a las relaciones económicas -aduanas, mercados, moneda, cambios y sus implicaciones de orden político y social-, entre Europa y la Comunidad Británica y entre Europa y la Comunidad Británica de una parte y los Estados Unidos de la otra. Los severos juicios emitidos contra el desequilibrio económico actual, provocado por la política aduanera, de comercio e inversiones de Estados Unidos, han aflorado abiertamente, con cargo a británicos y franceses principalmente. Los ingleses han propugnado con gran vigor la conveniencia de crear un bloque económico integrado por Europa y la Comunidad Británica, defendido por condiciones preferenciales, para poder concurrir compitiendo adecuadamente con los Estados Unidos, y restituir de tal manera a las relaciones económicas internacionales el equilibrio de que disfrutaron durante el siglo XIX, bajo la dirección de Londres.

Los defensores de este punto de vista han sido, principalmente, los conservadores británicos Amery, Boothby y Lord Balfour. André Philip, el socialista francés, que en su ponencia inicial parte de los mismos supuestos que los conservadores británicos, ha achacado a éstos una violencia excesiva, mostrándose, no obstante, dispuesto a concurrir a una nueva Conferencia Europa-Commonwealth para estudiar la propuesta británica y sus implicaciones.

La manifestación ha revestido indudable importancia. Ha reflejado la preocupación que políticos, sindicales y hombres de negocios tienen en común por los problemas abordados, y la posibilidad de que éstos sean resueltos con la realización completa de la unión europea con mayores facilidades que en la actualidad. Es esta Asamblea una manifestación del período constituyente de Europa que ~~estamos~~ viviendo. A nosotros nos satisface que, de los ~~doscientos~~ delegados que han tomado parte en la misma, ~~dos~~ sean vascos. Su presencia es la afirmación categórica de nuestra posición sobre el tema. Somos resueltos partidarios de Europa y haremos cuanto en nuestra mano esté

para lograr lo que comenzó en Estrasburgo y siguió en el Pool Carbón-Acero, reúna en día próximo a todos los países de Europa, el Commonwealth y la Unión Francesa, en una organización basada en Estatutos de orden económico, social y político. Sólo así pueden ser acometidos satisfactoriamente los problemas europeos e internacionales que se hallan pendientes. Y nosotros no conocemos medio más fácil y adecuado para que, con aquellos grandes problemas, sea resuelto el que, como peninsulares y como vascos, nos afecta específicamente.

X X X

Acabamos de dar lectura a un artículo que nos ha enviado nuestro colaborador ^{Javier de IRANZU} ~~XXXXXXXXXXXX~~ y que titula "LA CONFERENCIA ECONOMICA EUROPEA DE LONDRES".
